



rale Prelado, se publica, en número extraordinario del Boletín Oficial Eclesiástico del Arzobispado de Granada que, con atento B. I. M. nos dirige el vicesecretario de Cámara D. Marcelino Toledo, un extenso artículo que ocupa 52 páginas del mencionado Boletín.

Se divide dicho artículo en trece párrafos, referentes, cada uno, á otros tantos cargos formulados por La Alianza sobre el gobierno y administración de la Diócesis.

Seguidamente, van las protestas de adhesión y respeto al Prelado formuladas por el clero catedral y parroquial y varias cartas y documentos justificativos que con el asunto se relacionan.

Casos y cosas.

Hurto. El arrendatario del cortijo de Tovar, del término de Iznalloz, le fueron robados hace días algunos instrumentos agrícolas.

Guardia civil. El alcalde de Baza ha pedido al Gobernador que concurren á aquel pueblo fuerzas de la Guardia civil, durante las fiestas que se celebran en aquel pueblo en los días 8 al 15 de setiembre.

Captura. Han sido capturados Joaquín Molina Lao y Justo Burió García, como autores del robo de siete cabezas de ganado lanar, hecho en Huescar hace unos días.

Armas recogidas. La Guardia civil del puesto de Morada ha recogido un revolver á Cayetano Rodríguez Hernández de aquellos vecinos.

Visjeras. Ha regresado á Granada el diputado provincial D. Fernando Medina Fantoni.

También ha vuelto á esta capital, procedente de Lanjarón, el acreditado agente de negocios D. Ceferino Labrada.

Las cartillas evaluatorias.

Las brigadas topográficas encargadas de la rectificación de las cartillas evaluatorias están ya trabajando en tres de las cinco regiones de la provincia de Granada, y se tiene por seguro que el día primero se trabajan en todas.

Se ha redactado el reglamento y modelos para el servicio agrónomo, y se ha dispuesto que todo el personal de ingenieros de esta clase se halle en sus puestos el día 2 del próximo setiembre, en que comenzarán los trabajos con arreglo á las instrucciones que se les ha comunicado.

La jefatura del servicio agrónomo de la provincia de Granada y la consiguiente dirección del importante trabajo de rectificar las cartillas evaluatorias se han conferido al ingeniero Sr. B. tja.

Riña sangrienta. Ayer á las tres de la tarde, vieron en el muelle de la estación del ferrocarril José Palma Pereira y Antonio López Pavón, resultando herido el primero en la cara y López Pavón en el costado derecho.

El motivo de la riña fué haberse negado Antonio López á regalar una sania al Palma, que molestado por la negativa provocó la cuestión que produjo las heridas de ambos sujetos.

Estos ingresaron en el Hospital, conducidos por el cabo Carmona Sabio, encontrándose algo grave el Antonio López Pavón.

Los reservistas.

Los reservistas del año 1891 últimamente movilizados, han dado una verdadera prueba de patriotismo, de la cual son testimonio elocuente los datos recibidos en el ministerio de la Guerra.

Segun la estadística allí formada, han debido presentarse al llamamiento 12935 hombres, y lo han efectuado 12.052, estudiando, por tanto, su compromiso 883, cifra que no alcanza al 7 por 100.

Hay que tener en cuenta que algunos de ellos se encuentran enfermos y tramitándose el expediente de justificación.

Además de esto, todavía se reciben avisos de estarse verificando algunas incorporaciones de reservistas que por la distancia en que se encontraban ó alguna otra causa que han demostrado plenamente, no habían acudido antes á empuñar las armas en defensa de la patria.

Resulta, pues, que segun los datos oficiales, los reservistas de 1891, en un plazo de diez días, trascurridos desde la fecha de ser llamados á la de incorporación en filas, han acudido sin vacilar y animados del mejor espíritu á cumplir el sagrado deber que de ellos se exigía.

En medio de las tristezas que nos afligen es verdaderamente consolador ver las gallardas muestras de varonil entereza que da nuestro pueblo, posponiendo toda consideración al interés supremo de mantener á toda costa incólumes los prestigios de la patria. Ahora, como siempre, el espíritu nacional no decae, y encuentra en la desgracia la piedra de toque donde resaltan sus grandes virtudes, que han de verse precisadas á reconocer y admirar todos los que por esos mundos hacen campaña antiespañola y dudan de las brisas energías que aún conserva este país desventurado.

Ascensos. En la sesión celebrada anteayer por la Comisión provincial, se acordó ascender á 1.500 pesetas al oficial de secretaría Sr. López Cózar, á 2.250 á los señores Alvarez y Espino, y á 2.000 al Sr. Díaz.

Cuerpo jurídico de la Armada. Llevada á cabo la nueva organización que el general Branger ha dado al Cuerpo jurídico de la Armada, aumentando plazas en la parte inferior de la escala, quedarán también reformadas las plantillas de dicho Cuerpo, y en su virtud habrá varias vacantes que se proveerán mediante ejercicios de oposición, los cuales creemos se verifiquen en breve.

Como en este asunto hay muchas personas interesadas, juzgamos de excelente oportunidad adelantar el programa á

que se han de sujetar las oposiciones, y que todavía no ha sido publicado oficialmente, por cuanto no se ha fijado la fecha de las mismas.

Los opositores contestarán verbalmente á 16 preguntas de las siguientes materias:

Derecho civil.—Ídem mercantil.—Organización judicial en la jurisdicción ordinaria.—Derecho procesal.—Ídem penal comun.—Ídem público administrativo.—Ídem internacional marítimo.

Organización del ejército en todos sus ramos.—Organización y atribuciones de los tribunales de guerra.—Derecho penal del ejército.—Procedimientos militares del ejército.—Organización de la Armada en todos sus ramos.—Derecho administrativo especial de la Armada.—Organización y atribuciones de los tribunales de Marina.—Derecho penal de la Marina.—Procedimientos en la jurisdicción de Marina.

Efectos del calor.

Entre un excocejado y el director de un semanario granadino, hubo ayer tarde, en la plaza del Ayuntamiento, una colisión, en la que también intervinieron el padre y un hermano del referido excocejado.

Hubo palos, acudieron los transeúntes, produciéndose el escándalo consiguiente y siendo luego el suceso tema favorecido en todas las conversaciones.

Afortunadamente, los beligerantes resultaron ileales y la cosa quedó reducida á un desahogo nervioso provocado quizá por la alta temperatura de que disfrutábamos ayer.

Elecciones. El día 15 de setiembre se celebrarán en Atarfe elecciones municipales para cubrir cuatro plazas de concejales vacantes en aquel Ayuntamiento.

La elección de las mesas tendrá lugar el día 8 y el 19 la de interventores de escrutinio.

Nombramiento. Ha sido nombrado escribiente de la Diputación provincial, con 999 pesetas anuales, D. José Rivas Braojos.

El clero castrense.

Por real decreto se modifican los artículos 39 y 41 del reglamento del cuerpo eclesiástico del ejército, que se redactarán en los términos siguientes:

Artículo 39. La vacante de asesor del vicario se proveerá por elección entre los subdelegados tenientes vicarios de distrito militar que reúnan las condiciones determinadas en el artículo 37. Si el elegido no fuese el más antiguo, servirá el cargo en comisión hasta que por antigüedad le correspondiera ocupar lo. Las vacantes de sueldos gados tenientes vicarios se proveerán por antigüedad sin defectos en sus curas de distrito que reúnan las condiciones señaladas en el artículo 37, con vista de los expedientes personales y hojas reservadas de servicios á que se refiere el artículo 42.

Art. 41. Las penas ó correcciones impuestas á los individuos del cuerpo eclesiástico no tendrán otros efectos que los determinados por las leyes, observándose las prescripciones del Código de justicia militar para consignar las notas en las hojas de servicio y hechos y para la invalidación de las mismas, salvo el caso de que, previniendo dichas notas de causas ó expedientes canónicos, correspondiera resolver sobre el particular á la potestad eclesiástica.

Reformas en la enseñanza. El señor Bosch no dá paz á la mano en lo que toca á introducir reformas en los distintos ramos de su departamento.

Entre los decretos que muy pronto llevará á la Gaceta, figura uno que se refiere á la adquisición de libros para las bibliotecas públicas, y cuyo espíritu es digno de aplauso.

Del preámbulo del decreto tomamos estos párrafos:

«La adquisición de libros para las bibliotecas públicas abre las puertas al abuso. Interesa al Estado, al honor del publicista y á la cultura general, que no se compren libros de escaso mérito. Sería lamentable que el ministerio de Fomento llevara á las bibliotecas las obras que no pueden vender sus autores porque no interesan á nadie.

Las obras adquiridas por el Estado han de merecer la adquisición con arreglo al dictamen de personas competentes. Jamás debe exceder el número de ejemplares al de bibliotecas. Solo por excepción, y previos informes científicos autorizados podrán concederse auxilios para imprimir obras manuscritas. Conviene tomar precauciones reglamentarias para que los trabajos que se publican periódicamente resulten completos. Por otra parte, la experiencia impone la necesidad de recopilar las disposiciones dictadas sobre adquisición de libros y concesión de bibliotecas.»

Además de esta innovación, el ministro de Fomento piensa publicar en breve plazo tres importantes decretos relativos á la Facultad de Derecho, al Cuerpo de comisarios de ferrocarriles y al de ingenieros agrónomos.

Centros y oficinas.

Apremio. Habíase decretado unirse en el primer grado de apremio los deudores del extrarraino comprendidos en el reparto de consumos, se ha concedido el plazo de cinco días para que puedan presentarse los que lo deseen á satisfacer su débito, en las oficinas de la compañía Arrendataria de consumos, situadas en la calle de la Misericordia número 13.

Las solicitudes se deberán presentar en la secretaría de la Universidad en el plazo de cinco días, acompañando á las instancias los documentos que justifiquen la actividad profesional del aspirante.

Subasta. El día 10 de setiembre tendrá lugar en el cuartel de artillería de Santo Domingo, la enajenación de dos caballos y cuatro mulas de desecho, siendo la venta por pujas á la liana.

Cartera de un Oidor

Sala de vacaciones. Señalamientos para el 31 de agosto Juzgado de Cajajar.—Entre D. Fran-

cisco Bartolomé Torres y D. Francisco Bouilla Fresneda, sobre interdicto.—Abogados, Sres. Reina y Molina; procuradores, Sres. Carretero y Sadeño; secretario de Sala, D. Mariano Jimenez de la Serna.

Acusacion retirada.

En el acto del juicio oral celebrado ayer ante la Sala de vacaciones para fallar la causa instruida en el distrito del Sagrario contra Eduardo Juárez Lopez, sobre lesiones, el abogado fiscal Sr. G. Lopez después de practicadas las pruebas, retiró la acusacion que contra dicho procesado sostenía por haberse demostrado que al cometer el delito obró sin discernimiento y no teniendo nada que oponer el letrado defensor Sr. Fernandez Abril, terminó el juicio para sentencia.

Causa por lesiones.

Tuvo lugar también la vista en juicio oral de otra causa del juzgado de Guadix seguida contra José Rodríguez Perez por el mismo delito de lesiones.

Por el resultado de las pruebas practicadas, el ministerio fiscal modificó sus conclusiones provisionales calificando el delito de lesiones menos graves é interesado se condenó al procesado su autor, á la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor; y el letrado defensor Sr. Lebera Girela, interesado que apreciando en favor de su defendido la concurrencia de una atenuante, se rebajase la pena á un mes y un día del mismo arresto.

Jurados.

Para conocer en el próximo cuatrimestre de las causas del partido de Albuñol, han sido elegidos:

Cabezas de familia.—D. Juan Ferrandiz Castillo, D. Ramon Rivas Fernandez, don Juan Felix Ferrer, D. Jaime Sanchez Perez, D. Rafael Fernandez Maldonado, don José Antonio Casillas Vargas, D. Jaime Casillas Goforio, D. Leonardo Castilla Roman, D. Antonio Ruiz Alonso, D. Serafin Alcaraz Miranda, D. Francisco Rodriguez Moreno, D. Francisco Fernandez Rodriguez, D. Francisco Ruiz Garcia, D. Elias Garcia Penado, D. Agustín Garcia Carrillo, D. Francisco Castilla Gonzalez, D. José Rodríguez Ortiz, D. Francisco Martín Perez, D. Ramon Moreno Lopez y D. Julian Garcia de la Torre.

Suplentes.—D. Baldomero Vargas Contreras, D. Manuel Navarro Mazzetti, D. Tomas Agrela y D. Antonio Garcia Lopez.

Capacidades.—D. Manuel Bienes Jimenez, D. Francisco Ruiz Acosta, D. José Antonio Agayar Lopez, D. Francisco Ruiz Moreno, D. Pedro Garcia Letiz, D. Rosendo Ruiz V. llo, D. Luis Lunares Linares, D. Juan Bas Romero, D. Antonio Bango P. zo, D. Juan Peñafiel Calderon, D. Jacinto Miranda, D. Andrés Carmona Chinchilla, D. Rafael Garcia Peregrina, D. Gabriel Alonso Rodriguez, D. José Martín Garcia y D. Miguel Porcel Casares.

Suplentes.—D. Ramon Lopez Ponce y D. Manuel Sierra Garrido.

La vida en la manigua.

En la seguridad de que ha de interesar á nuestros lectores, reproducimos la siguiente carta que contiene curiosos detalles sobre la vida que hacen los insurrectos:

«Durante la primera campaña llegaron á establecer los insurrectos verdaderas colonias que tenían campamentos fijados, y hasta fabricas de telas, de cartuchos y de calzado.

Hubo en cambio partidas que se vieron en la mayor necesidad y apelaron á la capitulación por no morirse de hambre.

Los asilos más seguros están en los montes. Casi todos los combates se libran en la tierra baja. Por extensión y por costumbre aplicase el nombre de manigua, tenga ó no maleza, al lugar que sirve de refugio ó de teatro de operaciones á los insurrectos.

¿Cómo viven en la manigua? Unas veces en constante peregrinación, otras habitando por espacio de algunos días un improvisado campamento donde son muy raras las tiendas de campaña.

Duermen sobre hamacas, sobre tarimas y á menudo en el suelo.

Visten como pueden, si no tienen facilidad de renovar la ropa. Usan zapatos de vaqueta ó van descalzos. Las comodidades de la manigua dependen del azar; estando lejos de los poblados ó siendo muy activa la persecución, todo escasea. Pero cuando hay forma de visitar á menudo las tiendas de los caseríos, las estancias y los ingenios, sobra todo.

Después de un largo período de tranquilidad no existe país de mayores recursos que la isla de Cuba. Las haciendas, fincas azucareras, estancias, sitios, vegas de tabaco, fabricas, molinos, potreros y cafetales ascienden á 45 000, y son en su mayor parte almacenes abiertos á la insurrección; por carecer de defensas.

Los caballos pasan de 350.000; hay más de 800.000 reses de cerda y 5.260.000 reses vacunas.

Aparte de las contribuciones forzosas que imponen los cabezillos, debe contarse con muchas voluntarias, merced á la amenaza de asaltar una finca ó de incendiar un caserío.

En las huertas de los poblados y de los ingenios se adquieren sin dificultad, aunque no intervienga el machete, los tesoros de la tierra; lo mismo la púa, el nispero quimbombó y el camistel, que la guanábana y el aguacate, los plátanos y los tamarindos; así los dulces pamameyes de Moron, como las exquisitas narajitas de los cafetales de Guanatanamo.

Lejos ya de las poblaciones y ateniéndose por el ministro de Fomento, quien ordenó, como medio más radical, que una comisión de ingenieros hiciese el estudio de la demolición de dicho bajo.

mera necesidad, puesto que da comida, bebida, azúcar, aceite, manteca, ropa y habitación.

Tiene tambien el gato salvaje, la hutia, el conejo, el pavo real, el cerdo cimarrón y la gallina de Guinea.

Para atender á su seguridad, en las horas de descanso las partidas establecen guardias avanzadas, centinelas y escuchas: los vigilantes se tienden pecho á tierra ó se suben á la copa de un árbol. Golpeando los troncos ó imitando el canto del sinsonte y de otras aves dan los avisos oportunos.

Terrible enemigo de los insurrectos acampados es el buitre de los trópicos (cathartus aura); pues atraído por los despojos del campamento, se ciernen sobre él á altura grande y sirve de guía inconsciente á los perseguidores.

No tienen médicos ni botiquines los guerrilleros, pero conocen y utilizan numerosas plantas medicinales.

Para curar las heridas, á falta de otro medio, ponen junto á ellas una tabla, sobre la que derraman con lentitud agua fresca y repiten el lavatorio muchas veces.

Las visitas á Lourdes.

Uno de los sucesos más culminantes que han llamado la atención de París en estos últimos días, es el regreso de Lourdes del llamado tren blanco, atestado de enfermos.

Al llegar á la estación de Orleans, ofrecióse un cuadro curiosísimo, parecido al que se presenta al día siguiente de una batalla. No se veía por todas partes sino camillas, colchones tendidos en el suelo, sillas con almohadas, que esperaban á los enfermos. Aglomerábase una multitud enorme. Había allí representaciones de todas las clases sociales: damas elegantes y gente del pueblo.

Retratábase en todos los rostros una expectacion inmensa. Telegramas particulares habian anunciado curas maravillosas en gran número, y no habia nadie que no quisiera ser el primero en ver por sus propios ojos los efectos portentosos de la fé en este siglo incrédulo y positivo.

Los periódicos católicos dicen entre otras cosas:

«Los milagros, á la verdad, han sido patentes.

Citanse infinitos casos, ante cuya evidencia los sabios no tienen más que inclinarse con respeto.

En torno de los enfermos, ya curados, se forman grupos, que no cesan de interrogar á los viajeros, escuchando las respuestas de estos, llenos de admiración.

Mad. Lebailly declara que hacia cuatro años que no podia estar sin acostada.

Durante los últimos ocho meses de su enfermedad, sufría tan horriblemente, y se habia vuelto tan sensible, que era imposible tocarla, no pudiendo hacerse, por lo tanto, la cama.

«No podía—decía—doblar las piernas, y temian que sostenerme las rodillas con almohadas; mis manos estaban hinchadas, retorcidas, deformes. Me daban de comer.

No podia mover el cuello. Habia probado toda clase de remedios. El médico, que por lo demás, me asistia lleno de abnegación, habiendo diagnosticado mi padecimiento de reumatismo articular deformante, perdió toda esperanza de devolverme la salud.

Se me atorraba inútilmente de un aplirina.

En realidad [pobre de mí] no tenia cura. A instancias de mi hermana, que es muy piadosa, me decidí á ir á Lourdes. Se me llevó á la estación en una camilla con los mayores trabajos del mundo.

El viaje fué espantoso. Cada movimiento me producía un dolor insuportable.

En fin, llegué á Lourdes. Se me condujo al Hospital de los Siete Dolores, lecho 72 de la sala de Santa Ana. He sido asistida por una marquesa, cuyo nombre quiere que permanezca en silencio.

Al día siguiente de llegar me trasladaron á la gruta bendita.

Seria interminable este relato si se diese cuenta de los enfermos curados en Lourdes, cuyo regreso triunfante á París acaba de conmover el corazón de las personas piadosas y hasta de los más indiferentes.»

Frente á estas noticias los periódicos liberales consiguan otras impresiones, abundando en ellas la nota humorística.

Lo prudente, en medio de impresiones tan discordes, es no admitir otros prodigios que los aceptados por la Iglesia.

El bajo Cabezos.

Tarifa 27.

Desde hace días era esperada en ésta la comisión de ingenieros encargada de continuar los trabajos para la voladura del bajo denominado Los Cabezos.

Son muchos los naufragios ocurridos en dicho bajo; basta decir que la mayor parte de los siniestros marítimos que ha habido en el Estrecho, han tenido lugar en dicho sitio.

En cierta época las compañías navieras consiguieron del Gobierno que se les marcase el sitio con boyas; pero éstas duraban poco porque la fuerza de las corrientes, tan constantes en esta parte del Estrecho, las hacían desaparecer.

Más tarde se construyó un faro situado en la parte de costa conocida con el nombre de Palomas, para que en combinación con el faro de Larifa proyectasen dos focos cuyo punto de encuentro fuera el sitio del peligro.

Este proyecto debió ser desestimado por el ministro de Fomento, quien ordenó, como medio más radical, que una comisión de ingenieros hiciese el estudio de la demolición de dicho bajo.

Los estudios empezaron el año pasado bajo la dirección del ingeniero de la provincia D. Enrique Martínez, y se suspendieron á la entrada del invierno.

Para reanudar ahora los trabajos han llegado hoy á este puerto los vapores Celo Primero y Coohtantina.

A bordo de ellos viene la comisión de ingenieros.

Para empezar los trabajos traen 100 cajas de dinamita.

La obra es de grandísima utilidad, pues una vez terminada, dejaría libre la entrada del Estrecho, hoy muy peligrosa en días de niebla para los barcos que frecuentan estas aguas.

Teatros.

Beneficio de Irene Alba.

Esta noche tendrá lugar el beneficio de la simpática y aplaudida tiple señorita Irene Alba.

La beneficiada hizo repartir anoche unos elegantes programas para la función de su beneficio en los que se veía en primer término su retrato con el traje que luce en algunas funciones.

Dicho programa no puede ser más escogido: en la primera sección se pondrá en escena la aplaudida zarzuela Caramelo; en la segunda y tercera se estrenarán dos zarzuelas tituladas Los mineros y Gustos que merecen palos, recitando la beneficiada al terminar esta pieza un monólogo escrito expresamente para ella y cuyo título es ¡¡ Cuba!; y en el cuarto turno recibirá nuevamente la música de El tambor de granaderos, se representará esta aplaudida zarzuela.

Dadas las simpatías que goza entre nuestro público Irene Alba, le aseguramos un lleno completo en las cuatro secciones y un nuevo triunfo en su carrera.

Cartas

Madrid 29 de agosto de 1895.

El marasmo político es absoluto. Ni una sola noticia se cotiza en los círculos que siguen viéndose desiertos. Entre los concurrentes por obligación ó por vicio solo se comentan las noticias de Cuba y salida de tropas para aquella Astilla. La movilización de los últimos 30.000 hombres está casi terminada por cierto con un éxito muy liosongo que nos ha valido las felicitaciones de otras potencias mucho más fuertes y mejor organizadas que nosotros. Alguna satisfacción habíamos de tener en medio de tantos contratiempos. Un despacho recibido anoche por la compañía Trasatlántica acusa que el vapor Cataluña, primero que salió conduciendo tropas habia llegado y hallado de Puerto Rico con dirección á la Habana. Según despachos de hoy recibidos de este último punto, en dicha ciudad se está haciendo grandes preparativos para recibir á las tropas que irán siendo oportunamente distribuidas.

El general Martínez Campos abandonó ya á Santa Clara y despues de descansar unas horas en la Habana se embarcó á bordo del Villaverde para Nuevitas y Puerto P. facipe ignorándose despues dónde podrá dirigirse. Da operaciones como ya he dicho en otras anteriores no hay nada. Solo algunos encuentros insignificantes pues la táctica que parecen haber acordado ahora los rebeldes es la de dispersarse apenas se cruzan cuatro tiros.

Algo se susurra tambien de trabajos electorales y preparativos para la próxima contienda. En G. bernacion se trabaja sin descanso en el encañillado. Pero las corrientes que influyen sin cesar en el mismo son tantas y tan encontradas, que aún no puede considerarse ninguna provincia como completamente ultimada. Relacionado con estos asuntos los periódicos hablan de la próxima combinación de gobernadores que motiva la vacante de Orense y aun se cita las provincias que aquéll ha de comprender, pero en los centros oficiales se niega la especie asegurando que el Gobierno se limitará á proveer la indicada vacante y nada más. No obstante estas seguridades puede afirmarse sin temor á ser desmentidos, que algunas variantes más se registrará en la Gaceta.

Los partidos políticos comienzan también á dar señales de su actividad. Los que más se mueven son los silvelistas, republicanos y carlistas, pues comprenden que serán los más hostilizados y con preferencia los primeros. Por eso su jefe el Sr. Silvela comprendiéndolo así ha recomendado á todos sus amigos una activa propaganda que contrarreste aquellos trabajos y él mismo iniciará la campaña haciendo una excursión por Valencia y Cataluña. Los carlistas tampoco desmayan y el Sr. Mella siempre ardiente y batallador se encuentra ya como quien dice con el pie en el estribo para emprender otra peregrinación electoral.

De provincias las noticias continúan siendo satisfactorias. El órden público es perfecto en todas ellas. Multitud de poblaciones celebran sus anuales festejos y nadie al leer el relato de los mismos diría que nuestra nación sufre en la actualidad los horrores de una guerra.

Como se vé la perspicacia de la policía francesa ha quedado por esta vez un poco oscurecida.—F.

Noticias generales.

Escapado en una cesta.

Es objeto de muchos comentarios en París la desaparición repentina del suardor M. Magnier, quien á pesar de la estrecha vigilancia de la policía ha conseguido su objeto.

M. Magnier estaba muy comprometido en los escándalos de los ferrocarriles del Sur.

Le Journal des Debats cuenta que monsieur Magnier, director de L'Evenement, huyó de su casa dentro de una gran cesta de ropa sucia, que fué trasportada en un carro de mudanzas.

El carro fué á descargar á casa de un amigo de Magnier, el cual estuvo oculto allí para eludir el mandamiento de prisión dictado contra él.

La policía al verse burlada, redobló sus esfuerzos para buscar á M. Magnier.

El propósito de éste al fugarse ha sido evitar la prisión preventiva, segun se dice, y tener la acción libre para arremeter á diestro y siniestro contra la gente que le acusa ó que no le ayuda en las circustan-

cias apuradimas por las cuales atraviesa. Asi lo confirma Le Figaro en un articulo...

Congreso católico de Munich.

El Congreso de católicos alemanes se ha abierto en la tarde del 25. Más de 3.000 visitantes han llegado...

El baron de Dir, antiguo presidente de la Dieta de Baviera, ha sido nombrado vicepresidente del Congreso.

En su discurso de apertura, el conde Freysing ha hecho resaltar que la indiferencia era actualmente al enemigo más peligroso del catolicismo...

El abogado Ramp, aludiendo a las fiestas conmemorativas de la prensa de 1870, ha saludado en el Emperador al príncipe de la Paz.

El alcalde Brunnet dió la bienvenida a los miembros de la Asamblea en nombre de la magistratura.

Pasatiempo

Solucion a la charada anterior: CORNETA.

EXPOSICION DE BURDEOS. Probad el COGNAC HENRI GARNIER & Co

Agua sulfurosa.

Se prepara al instante con el Anilino líquido valenizante del Dr. Terrades, muy reconocido por los señores médicos...

Americanas

de alpaca, dril y preciosas fraúelas, desde 12 reales. Géneros para trajes de caballero...

Nuestros telegramas

El duelo.

La noticia referente a un duelo verificado entre el marqués de Vistabella y el conde de Benalúa, quedando ambos heridos...

El orden en Barcelona.

Han circulado con gran insistencia rumores de haberse alterado el orden público en Barcelona.

Segun dicen, lo único cierto es que un grupo de ocho personas dió vivas a la anarquía en medio de la calle.

Los agentes de policía disolvieron el grupo, deteniendo a tres de los individuos que lo formaban.

Suicidio.

Se han recibido telegramas dando cuenta de haberse suicidado el príncipe de Rohan, cuñado del pretendiente don Carlos.

Felicitaciones.

Varios generales italianos han felicitado al general Azcárraga por el brillante éxito obtenido en la movilización de las fuerzas expedicionarias que han marchado a Cuba.

La prensa extranjera tributa con este motivo grandes elogios a nuestro ministro de la Guerra.

La Facultad de Letras.

El ministro de Fomento ha firmado hoy un real decreto convirtiendo la asignatura de literatura griega y latina de la facultad de Filosofía y Letras en la de ampliacion del latin y literatura latina...

El toison.

La Reina ha firmado los decretos concediendo los toisones de oro vacantes a los señores Elduayen y Montero Rios.

Recompensas.

Tambien ha firmado hoy la Reina varios decretos sancionando la propuesta de recompensas formulada para premiar méritos contraídos por el ejército de Cuba en las acciones de Chapala y Cacao.

Actitud correcta.

En Santiago de Chile se ha verificado un meeting organizado por los laborantes cubanos contra España.

El gobierno chileno, procediendo con suma correccion, disolvió el meeting llevando a la cárcel a sus organizadores y a muchos de los concurrentes.

Disgusto en Cuba.

Se han recibido de la Habana noticias e informaciones de buen origen y que merecen mucho crédito.

Segun éstas, en Cuba reina gran disgusto entre los elementos adictos a España por la conducta de nobleza, caballerosidad y diplomacia que está siguiendo con los insurrectos el general Martinez Campos.

Alí creen los amigos de España que, para concluir pronto la guerra, es necesario proceder con más dureza y tener les menos contemplaciones a los insurrectos.

Dicen que, si esto no se hace, la guerra durará bastante tiempo.

El cólera.

En Londres ha ocurrido un caso de cólera, produciendo una alarma extraordinaria.

Opiniones de Salcedo.

El general Salcedo, en una interview que ha celebrado con el correspondiente de «La Correspondencia de España», le ha dicho que es cosa importante y necesaria el negar a los negros toda clase de derechos políticos.

Asegura que las concesiones que en este terreno se le han hecho a la raza de color la han envalentonado y puede decirse que han sido la causa fehaciente de la actual insurreccion.

En la conferencia que dicho general ha celebrado hoy con la Regente, le dió cuenta detallada del estado de la guerra, lamentándose del poco escrupulo con que se transmiten y publican noticias sobre la misma, que muchas veces son completamente fantásticas.

No le dijo ninguna otra cosa que tenga novedad ni trascendencia.

El general Salcedo volverá mañana al palacio de Miramar.

Los voluntarios del Brasil.

Ha llegado a Montevideo el vapor «San Francisco», que embarcará 1.350 voluntarios para la guerra de Cuba.

La cuestion Mora.

El diputado Sr. Carvajal le ha pedido al Duque de Tetuan los documentos y antecedentes relativos a la cuestion Mora.

Tropas a Cuba.

Continúan saliendo de nuestros puertos los barcos que conducen tropas expedicionarias a Cuba.

Hoy ha zarpado de la bahía de Cádiz el vapor «Colon», que conduce a bordo los batallones de Leon y del Rey a los cuales han hecho los gaditanos entusiasta y cariñosa despedida.

Otro acto de cortesía.

Por encargo del gobierno francés el comandante general del décimo oca o cuerpo de ejército de la República se presentará en San Sebastian a saludar a la Reina Regente, como ya lo hizo el general que manda las tropas de la frontera.

La política.

Siguen acentuándose los rumores relativos a los disgustos personales y diferencias de criterio que existen en el seno del Gabinete.

Es inexacto, sin embargo, que el Sr. Cánovas trate de regresar a Madrid de un momento a otro, por esta causa.

Los valores.

Buenos Aires 28. Precio del oro en el día de ayer 335'50.—Fabra.

París 28. Apertura de la Bolsa de hoy exterior español, 64'87. 3 por 100 francés, 102'12.—Fabra.

Londres 29. Apertura de la Bolsa de hoy exterior español, 64'61.—Fabra.

La política servia.

Con motivo de haber salido el príncipe Fernando de Bulgaria para su residencia de verano junto a Varna, quedan aplazadas las anunciadas modificaciones ministeriales.

El correspondiente del «Standard» en Sofía dice que el príncipe emprendió el viaje el 24 por la noche, que hizo formar en la carrera desde palacio a la estación a las tropas y que él se hizo conducir a ella por otro camino y entró por una puerta lateral.—Fabra.

Un ukase del Czar.

Ha sido muy comentado el ukase imperial contra el ex-consejero de Estado Eie Cyon autor de un folleto publicado en Francia acerca de la hacienda de su país, desposeyéndole de la cualidad de ruso y de todos los derechos y honores logrados en su país.—Fabra.

Las elecciones en Viena. Viena 29. Prometen ser muy reñidas las elecciones municipales de esta capital entre los liberales, los antisemitas y los socialistas.

El número de electores en Viena se eleva a 86.793. Fabra.

Los acreedores de Grecia. Berlin 29. La «Gaceta de Colonia» aboga en favor de los acreedores alemanes de Grecia por haberse suspendido el pago de los cupones de su renta, y después de hacer con tar que cerca de la mitad de la deuda helénica se halla en poder de capitalistas alemanes, el citado periódico excita al gobierno imperial a que haga compren-

der al gobierno griego que ha perdido la confianza de Europa.—Fabra.

Los veteranos de 1870.

La municipalidad de esta poblacion ha votado una suma de veinte mil marcos para los veteranos de la campaña de 1870 y sus viudas y huérfanos que necesiten semejantes auxilios.—Fabra.

Recepcion en Miramar.

Verificase en estos momentos la recepcion semanal en el palacio de Miramar. Mañana recibirá la Reina Regente al general Salcedo, a quien siguen persiguiendo periodistas y corresponsales para lograr detalles del estado de la camaña de Cuba. La firma de la Reina na car cido de interés; entre ella figuraba el decreto concediendo la cruz roja del Mérito militar al brigadier D. Luis Prats.—Fabra.

Bolsa de Madrid.

Table with exchange rates for various locations: 4 0/0 interior contado, 4 0/0 exterior, 4 0/0 amortizable, Cubas, Banco de España, Lóndres, París, 8 dias vista.

Sección religiosa.

Santos de hoy.—San Ramon Nonato y la Traslacion de San Eusebio y San Celedonio. Jubileo de las vuarenta horas.—En la iglesia de Santa Ana...

La Alhóndiga.

Table with market prices: Precios y balances del trigo el 30 de agosto. Existencia del trigo, Sobrante de ayer, Entradas de hoy, Total existencia de hoy, Venta de trigo, Al precio mínimo de 8 pias. 50 céntos, Al precio máximo de 10 pias. 25 céntos, A precios intermedios, Total vendido, Existencia total de ayer, Venta total de ayer, Sobrante para hoy, Precio de cosas grandes, Cebada de 5'50 pias fanega, Habas de 8'25 id. id., Maiz de 7'00 id. id., Yerba de 7'00 id. id.

El tiempo.

Segun las observaciones practicadas el 30 en la estacion meteorológica de la Universidad, al altura del barómetro a las nueve de la mañana era 707'87 milímetros, soplando el viento de NO., hallándose el cielo despejado y sufriendose pronosticar tiempo bueno.

descubrimiento del sabio Doctor C. C. Bristol, es la descomposicion científica de la maravillosa planta americana de la cual extrajo los célebres Extracto doble y unguento de Hamamelis, que llevan su nombre.

Remedio valiosísimo, descubierto por los Indios, que lo usaban en su forma primitiva como agente calmante y curativo en toda especie de inflamaciones externas, heridas, tumores, almorranas, reumatismo, etc., hoy ha venido a ser uno de los agentes terapéuticos más importantes en el tratamiento de todo dolor, ora interno, ora externo.

El Extracto obra como por encanto en los casos de Reumatismo y el Ungüento jamás falla en curar las Almorranas.

El que quiera a su mujer ver gozar como un palomo darle a saber Quina-Momo es lo que tiene que hacer.

Advertisement for JARABE HENRY MURE, ENFERMEDADES NERVIOSAS, Curación Clerta por el JARABE HENRY MURE.

Consulta médica gratis todos los días, de 12 a 2. Farmacia de E. Picazo, Santa Paula, 31.

Advertisement for CALENTURAS INTERMITENTES, PILDORAS DEL TAJO, Depósito central en Madrid, Sorraño, 31, Farmacia Ruiz de la Orden.

Advertisement for Marmolejo, AGUAS MINERO-MEDICINALES, Reconocidas como el mejor medicamento para combatir todos los padecimientos del estómago, hígado, bazo, riñones y vías urinarias.

Se vende una casa nueva, con agua abundante, frente y pilar en el patio y bucos bajos, con 14 habitaciones, que renta siete reales diarios.

Advertisement for CERVEZA, Los que deseen beber una cerveza tan grata al paladar, por su aroma, como conveniente a la salud, por sus extraordinarias condiciones estomacales, pidan Cerveza «La Austriaca».

Advertisement for CAFE DEL LEON, Desde el día 8 de julio se encuentran abiertos a la disposición del público, los cómodos y antiguos baños frios y templados de Geail a los precios siguientes:

Table with prices for CAFE DEL LEON: Por un abono de 12 baños templados, Por un baño templado, Por un abono de 12 baños frios, Por un baño frio.

La Montaña. Todos los días a las cinco de la tarde sale un coche de esta Empresa para Jaen en combinacion con el tren mixto, siendo el precio de los asientos cinco pesetas en interior y 7'50, los demás.—Oficina: Acera de Darro núm. 8.

Se arrienda un buen carmen con buena casa, buena arboleda de frutales y mucha agua y aparto casa para el casero.

Almoneda. Se hace de un estrado de moda, un repostero, una antecámara, espejos y varios muebles.—Abonarar, 7.

Advertisement for Espectáculos, Teatre de Colon, Compañía cómico-lirica de D. Servando Carboñ, Beneficio de la primera tiple Srta. Irene Alba.

Baños y aguas minero-medicinales

(DE)

LANJARON (Granada.)

Table with 3 columns: MANANTIALES, CLASIFICACION, and INDICACIONES ESPECIALISIMAS. Lists various mineral waters and their medicinal uses.

La circunstancia, verdaderamente extraordinaria, de existir en reducidísimo perímetro, casi juntos, puede decirse, manantiales tan diversos que representan la mayor parte de la Hidrología médica...

Perfomeril hasta Granada.—Coches hasta Lanjaron.—Fondas y casas de huéspedes en la localidad.—Situación del pueblo al pie de Sierra Nevada, con perspectivas de una belleza incomparable...

Vinagre

LEGITIMO DE VINO.

Se vende al precio de 14 rs. arroba, y en cuartillas á 1 peseta, en la FONDA DE LA VI-TORIA, Puerta Real.

Artillería de campaña.

12º regimiento montado.

El día 10 de setiembre próximo, en el cuartel de Santo Domingo y á las nueve de la mañana, se venderán en pública subasta dos caballos y cuatro mulas desecho de este Regimiento.

Herramienta

para minas y carreteras.

Se venden de ocasion y darán razon en la rejería y platería de Boanegra Hermaños.—Reyes Católicos, 8.

Se vende

un andenaje apropiado para tienda ó botica, un mostrador con tablero de piedra, una cortina de corredera y un carrito de mano, todo en perfecto estado y en precio muy arreglado.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZA MIL PESETAS. Advertisement for a urinary medicine with detailed text and a small illustration.

La Union y El Fénix Español. Advertisement for a life insurance company, featuring an eagle logo and detailed terms.

ALIVIA HAMAMELIS DE BRISTOL. Advertisement for a medicinal product, including an illustration of a woman's face and text describing its benefits for rheumatism and hemorrhoids.

PREPARACIONES de GONZALEZ PERALES. Advertisement for various medicinal preparations, including a detailed list of ailments treated.

Pastillas antisépticas del Dr. Audet. Advertisement for antiseptic pills, describing their effectiveness against various infections.

Dinero por alhajas. Advertisement for a jewelry and pawnshop, offering loans and services.

ESTOMACAL MAITRE. Advertisement for a stomachic medicine, highlighting its role in digestive health.

Retratos con colorido. Advertisement for a portrait painting studio, specializing in colorized portraits.

BLENNORRAGIA. Advertisement for a treatment of gonorrhea, promising a quick and effective cure.

D. José Ayola (PADRE). Advertisement for a portrait studio, featuring a photograph of the artist and his work.

DEPURATIVO MORGSTON. Advertisement for a purgative medicine, describing its benefits for various ailments.

TALLER de pinturas y decoraciones. Advertisement for an art studio, offering painting and decoration services.

REUMATISMO Y GOTA. Advertisement for a treatment of rheumatism and gout, including a list of symptoms and a price.

Papel barato. Advertisement for cheap paper, available at a printing house.

REUMATISMO Y GOTA. Advertisement for a treatment of rheumatism and gout, including a list of symptoms and a price.

Chocolates y Cafés La Compañía Colonial. Advertisement for colonial products, featuring a list of items and a price.

MAGNESIA FORMIGUERA. Advertisement for a medicinal product, describing its benefits for various ailments.

Se vende EN CONJUNTO Ó SEPARADAMENTE. Advertisement for a complete installation for alcohol production.

ALMORRANAS GRIETAS. Advertisement for a treatment of hemorrhoids, promising relief and cure.

Estereotipias. Advertisement for a printing service, offering stereotyping and other printing services.

IMPRESION DE EL DEFENSOR DE GRANADA. Advertisement for a printing house, offering various printing services.

GUIA DE GRANADA. Advertisement for a travel guide to Granada, containing descriptions of the city and its surroundings.

Se vende un estrado estilo moderno. Advertisement for a modern-style bed, available for sale.

Ama de cria. Advertisement for a domestic worker, offering services for hire.

Ocasion. Advertisement for an opportunity to buy a house or property.

Se venden un coche berlina. Advertisement for a carriage or car, available for sale.

PORTERIA. Advertisement for a porter or carrier, offering services for hire.

ENFERMOS DE LOS OJOS. Advertisement for a treatment of eye diseases, promising relief and cure.

SÍFILIS. Advertisement for a treatment of syphilis, including a list of symptoms and a price.

DIABETES. Advertisement for a treatment of diabetes, promising relief and cure.

Se vende un coche berlina. Advertisement for a carriage or car, available for sale.

LA COMPANIA FABRIL SINGER. Advertisement for Singer sewing machines, highlighting their quality and features.

Esquelas de entierro y funeral. Advertisement for a funeral home, offering services for funerals and burials.